

SEGUIREMOS LA CAMPAÑA HASTA VENCER

Para quienes crean que un puerto es una población sin importancia; que no es otra cosa que un lugar donde atracan barcos para permitir la salida de pasajeros y recibo de carga; que nada significa en una república, hemos de manifestar que un puerto es algo más: es la entrada del progreso para la Nación.

Un puerto es algo así como el espejo que representa todo el cuerpo y toda el alma del país; por él sabe el extranjero que nos visita el grado de cultura que han alcanzado las poblaciones del interior, y si la capital, por el hecho de ser el asiento de los poderes públicos, está llamada a presentarse de la mejor manera posible, el puerto, por ser la antelana de la capital, debe hacerse grato a la vista de quienes en forma de paseo o de negocios arriban a él.

Por eso y no por el prurito de pedir, es que queremos el mejoramiento de ciertos servicios que, como el de policía, desempeñan papel principalísimo en la marcha administrativa.

Un policía está en la obligación de conocer la ciudad en que sirve, en todos sus detalles, porque es a un agente del orden a quien el turista se acerca en primer término para orientarse en sus paseos rápidos por la localidad; un policía está obligado a ser de esmerada educación para hacer gala de ella en todo momento y dejar muy bien puesto el nombre del cuerpo en que sirve; un policía debe andar vestido con decencia para no causar repulsa a quienes a él se acercan, y por su talante y complexión debe infundir respeto a sus órdenes y a su persona.

Como guardián que es de la seguridad de las personas y de la propiedad, su diligencia no debe estar limitada al estrecho círculo en que actúa, y dentro de sus atribuciones está la de perseguir sin descanso todo cuanto signifique desorden, sin traspasar los límites de su autoridad, y siempre con toda equanimidad resolver las cuestiones que se le presenten.

Pero lo primero que se requiere para conseguir esto, es ceñir la profesión de policía, a una escuela teórica y práctica, donde se le enseñen sus deberes y se les explique el alcance de las leyes.

Es preciso que el policía lleve su uniforme como distintivo de autoridad, como también sus demás insignias, todo en perfecto estado de aseo; la seriedad debe informar todos sus actos y su guía no debe ser otra que el fiel cumplimiento de sus deberes.

Puntarenas tiene un número reducido de policiales, dada la extensión de la ciudad, y con ese número tan pequeño no se puede cuidar todos los lugares, de donde resulta que gente maleante aprovecha las ocasiones para cometer toda clase de fechorías.

Se requiere el aumento de plazas para que exista una vigilancia eficiente, pero ella no se obtiene si no se sujeta al guardián a la observancia de las indicaciones anteriores.

Por supuesto que para llegar a conseguir el general anhelo, siquiera en parte, conviene fijar buenas dotaciones a servidores del ramo policiaco, ya que las economías no pueden extenderse hasta negar a los ciudadanos el derecho que tienen de exigir seguridad para su persona y sus bienes, tan amenazados hoy por hoy, por la parvada de gente merodeadora.

Como este asunto es de suma trascendencia, hemos de seguir tratándolo ya que él, por otra parte, viene en prestigio del puerto de Puntarenas con mucha razón denominado uno de los principales de Centro América.

Quiso suicidarse, pero no lo consiguió

Un muchacho muy simpático que servía como salomero en el establecimiento La Eureka de don Pedro Segares, llamado Gerardo Chávez y conocido también con el sobre nombre Zampa Tortas, quiso poner fin a sus días apurando una dosis de laudano en el que disolvió una pastilla de sublimado.

No consiguió su objeto el

individuo porque fué atendido a tiempo, y salvado de las garras de la pelona.

Por qué quería suprimirse Zampa Tortas?

Por alguna decepción amorosa? Por su cansancio de la vida?

Sépalo Dios.

Nos alegramos de que el veneno haya sido cortado tan a tiempo.

FALLECIMIENTO

Con mucha pena consignamos la noticia del fallecimiento del joven Ramón Ríos, ocurrida recientemente.

Era hijo del Coronel don José María Ríos y de doña Herminia de Ríos.

Murió bastante joven, dejando a sus amantes padres sumidos en amargo dolor.

A ellos así como a sus hermanos les acompañamos en su justa pena, deseándoles se resignen con los mandatos del destino.

El gremio choferes, al cual perteneció en un tiempo el joven Ríos, como una demostración de simpatía hacia el amigo y compañero desaparecido, asistió con sus carros al entierro de una manera expon tánea.

Algo se ha logrado

La grito de la prensa local unida a los esfuerzos de los señores Comandantes de Policía, ha tenido un resultado bueno, aunque en pequeña parte.

Ya se hizo una remesa de uniformes para el cuerpo de policía, solo que se envió un traje para cada uno, y de género grueso inadaptable al clima de aquí.

Si embargo, ese uniforme que pudiera llamarse de gala, debería dejarse para los días de fiesta o de solemnidad, y remitir además dos uniformes para diario.

Seguros estamos que si el señor Comante de Plaza hace estas gestiones, será oído por el señor Ministro de Seguridad. La prensa local le ayudará, téngalo por sabido el amigo Lalo.

Nuevo Jefe Político para Cañas

El Cantón de Cañas, Guanacaste, está estrenando autoridad política.

Para ejercer las funciones de Jefe Político, ha sido nombrado el señor Luis Marín García, quien reemplaza al señor Ramón Soto Bejarano, cuya dimisión fué aceptada.

Los cañeros esperan que su nueva autoridad haga una labor fructuosa de beneficios para la región, y se dice que las esperanzas son bien fundadas.

Anuncie en El Heraldo

Consecuencias de la crisis

Se habla de que es muy posible que un comerciante de este puerto, cuyo giro en la plaza es de muchos miles de colones, se presentó en quiebra, como consecuencia de la aguda crisis que afecta al país.

Para disponer lo conveniente, hizo una convocatoria de sus acreedores, la que se efectuó anteayer en casa de un conocido negociante, y allí les explicó la situación.

Dijo que su pasivo asciende a unos cincuenta mil colones, y que sus bienes incluyendo tres casas bien situadas, alcanzan un valor de ciento ochenta mil colones, pero que si se vendieran en la actualidad, nadie daría ni la tercera parte

de su precio, y que en vista de esa situación proponía ciertos arreglos o pediría su declaración de quiebra.

Entre las bases de arreglo se pidió que no cobraran intereses sobre las deudas y se comprometió a depositar diariamente, a partir del primero de junio entrante, la suma de cien colones para con ellos ir amortizando poco a poco las deudas mientras la situación cambia en sentido favorable.

Parece que los acreedores estuvieron de acuerdo en dar al comerciante esas facilidades para que continúe trabajando, y en tal virtud la solicitud de quiebra no se presentará al menos por ahora.

Cómo están las cosas!!!

En la mañana de ayer el chinito José Tack Chan que tiene una pulpería por el punto denominado La Maravilla, por el oeste de la ciudad, sintió que le llamaban con golpes en la puerta, y se levantó a abrir. Era el encargado de llevarle la leche para el expendio. Pero apenas había abierto la puerta y recibido el artículo, un sujeto desconocido penetró violentamente, y con un garrote descargó sobre la cabeza del chinito una lluvia de palos que le hicieron perder el sentido, ya precisamente cuando el lechero se había alejado.

No hizo Tack Chan ningún caso a esa situación fué aprovechada por el intruso en buscar gavetas y muebles, de los que se llevó unos trescientos colones en efectivo y varias alhajas de oro.

Una vez consumado el hecho, o por mejor decir los

hechos, puesto que eran dos, el del apaleo del chinito y el del robo del dinero, el alijero se dispuso a abandonar la casa y se tiró por una ventana, a tiempo que pasaba un distribuidor de pan, y por poco le cae encima a éste.

El sujeto ese es desconocido, sin embargo, el perjudicado asegura que puede reconocerle si le ve.

Este hecho insólito ha causado expectación por que demuestra lo atrevido que son los ladrones.

La autoridad de policía, con ciertos datos adquiridos, anda tras una pista que parece ser la verdadera y se aliena la esperanza de el autor de semejante hecho vandálico caer pronto en manos del señor Alcalde Primero a quien tocó el turno para levantar la su maría.

Cómo están las cosas!!!

LA IMPRUDENCIA, SIEMPRE LA IMPRUDENCIA

Joaquín Camacho es un buen trabajador en los talleres del ferrocarril al Pacífico, pero no por ello deja de cometer sus imprudencias. una de las cuales le ha ocasionado la pérdida de un dedo del pie derecho.

El martes recién pasado, al salir del trabajo, esperó que se acercara por donde él estaba, la máquina número 14, manejada por Juan Rojas Solano, para subirse a ella y llegar más pronto a donde se dirigía.

Al acercarse la máquina, Camacho, por imprudencia, pretendió subirse en ella, mientras estaba en movimiento, pero no pudo tomar el estribo y al dar el paso en falso, puso el pie sobre los

rieles a tiempo que una de las ruedas traseras de la máquina pudo mazarle un dedo.

Nadie se dio cuenta del suceso, porque el mismo Camacho guardó silencio y no fué sino un cuarto de hora más tarde que se le vió sentado manando sangre. Entonces fué recogido y mandado al Hospital en donde el Médico del ferrocarril, Dr. Fallas le hizo las primeras curas.

Del dictamen deducimos que tardará en sanar el herido unos treinta días, siempre que no se haga indispensable la amputación del dedo.

Gracias a que la máquina marchaba despacio, la desgracia ocurrida al señor Camacho no revistió caracteres más serios.

SANGRE EN PAQUERA

Del vecino barrio de Paquera fueron traídos anteayer, dos sujetos lesionados. Son ellos Pedro Zúñiga y Vicente Ruiz.

Manifiesta Zúñiga que la noche anterior tuvo un incidente con Ruiz por cuanto la concubina de éste lanzó ofensas serias contra la novia suya, y se vió precisado a reclamar tales ofensas, pero que como Ruiz tenía desvainada su cutacha, huyó para no ser lesionado. Pero Ruiz le dejó plantada la amenaza de herirle. Anteayer marcharon todos al trabajo en un terreno de don Napoleón Prendas, y cuando iban a dar principio a la tarea, Ruiz, con el machete de trabajo le dijo a Zúñiga que allí era donde cumpliría su promesa, y efectivamente le hizo un tiro de filo, con el cual le abrió tamaño brecha en la región del torax. A su vez, Zúñiga causó una lesión en la mano a su adversario.

Los duelistas fueron traídos a esta ciudad para los fines consiguientes, y le correspondió instruir la sumaria al señor Alcalde Segundo.

Según dictamen del médico forense doctor Acosta, las heridas de uno y otro no son graves y estarán sanas dentro de nueve días.

Teatro Sun Yat Sen

SABADO a las 7.30: Soberbio estreno de la hermosa y bella película «Metro Goldwyn Mayer», titulada:

HOMBRE, MUJER Y PECADO

por el gran JOHN GILBERT.
¡Éxito ya conocido!

DOMINGO a las 6.30. Regia Mainé de Aventuras con la espléndida película por el gran atleta RICHARD TALLMAGE, rival del gran Douglas, titulada:

EL TEMERARIO

y cintas C.O.M.I.C.A.S.

Noche, a las 9. Colosal y estupendo estreno de la regia Super-Producción francesa

«Los Trasatlánticos»

Interpretación de Aime Simon Girard, célebre protagonista de «Los Tres Mosqueteros» y «El Rey Galante». La Empresa se complace en recomendar a su selecto público esta bellísima cuanto interesante producción.

Barberos

Se venden dos elegantes y cómodas sillas de extensión para Barbería y dos grandes espejos para el mismo objeto, de poco uso y en perfecto buen estado. Pueden verse en el local contiguo a la Eureka. Para más detalles y pormenores, en la oficina de este periódico.

Puntarenas, mayo de 1930

Reorganización del Gabinete

La crisis de gabinete creada con motivo de la dimisión de don Arturo Volio, y llegada a su límite cuando todos los demás secretarios de Estado presentaron sus renuncias para dejar al señor Presidente en libertad de hacer una reorganización, ha sido solucionada *in partibus*.

Los cambios habidos, según las noticias que nos transmitieron de San José, son las siguientes:

Don Juan Rafael Arias, del Ministerio de Hacienda, pasa a servir la cartera de Gobernación, con recargo de la primera para mientras se encuentra quien la acepte.

Don León Cortés, deja la Secretaría de Educación y pasa a ocupar la de Fomento.

Don Ricardo Fournier fué nombrado para reponer al señor Cortés en la Secretaría de Educación Pública.

A Relaciones Exteriores va don Octavio Beeche.

No se ha hecho el nombramiento de la persona que vaya a ocupar la Secretaría de Hacienda, única que queda por llenar, y la que posiblemente ocupe don Roberto E. Smith quien ha venido ocupando la Cartera de Relaciones.

Don Romano Orlich, que desempeñaba la Subsecretaría de Fomento, hizo dimisión del

cargo, y en su lugar fué nombrado el señor Miguel Rodríguez Villarreal, y como Subsecretario de Hacienda don Luis Demetrio Tinoco hijo.

Por lo que toca al señor García Solano, Subsecretario de Gobernación y Gobernador de la Provincia de San José, renunció este último cargo, renuncia que fué aceptada; y como queda suprimida la Subsecretaría de Gobernación, solo ejercerá el destino de Inspector General de Municipalidades.

EL mejor modo

de tomar el aceite de hígado de bacalao para que haga verdadero provecho es en forma de emulsión.

Es rico aceite, listo para digerirse sin laboriosos esfuerzos. Incomparable para fortificar y robustecer es la



EMULSIÓN de SCOTT

Cobro de Impuestos Municipales

A los deudores de impuestos municipales atrasados, SE HACE SABER:

Que habiendo transcurrido tiempo suficiente para que se presenten a la Contaduría Municipal a cancelar sus deudas, o a buscar una fórmula de arreglo que les permita pagar por abonos, como se les ha propuesto, esta Gobernación les concede un término improrrogable de 15 días para que lo verifiquen, entendido de que si no lo hacen dentro de ese término, se procederá judicialmente contra ellos, sin ninguna clase de consideraciones. Los ingentes gastos que tiene que cubrir la Municipalidad con motivo de las diferentes obras emprendidas, les obligan a proceder en una forma dura y terminante.

C. Barahona
Gobernador

Puntarenas, 2 de abril de 1930.

SASTRERIA OVIDIO LEON

Frente a la Agencia Singer

Serie «Puntarenas». Amortización N° 49. Cancelado, e N° 16 perteneciente a Primo Vargas.

Presenciaron: Miguel Méndez y Luis Ramírez L. Amortización N° 50. Cancelado el N° 97, perteneciente a Manuel Fox. Presenciaron: Rafael Jiménez, Juan Brenes G.

Tome una acción de la nueva Serie. Aproveche esta oportunidad para vestir con economía y elegancia.

MARIANO CAJIAO
Suc.

Tipografía El Herald. Puntarenas

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

INTIERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de Mayo 1930

BALLENA				BEBEDERO			
Fecha	Salida de Puntarenas		Salida de Ballena	Fecha	Salida de Puntarenas		Salida de Bebedero
	H	M			H	M	
Jueves	1	28.00	7.00 del 2	Sábado	3	1.00	8.00
Martes	6	2.00	10.00	Miércoles	7	5.00	12.00 del 1
Viernes	9	6.00	14.00	Sábado	10	8.00	15.00
Lunes	12	21.00	5.00 del 13	Miércoles	14	23.00	6.00 del 15
Jueves	15	23.00	7.00 del 16	Sábado	17	1.00	8.00
Martes	20	2.00	10.00	Miércoles	21	4.00	11.00
Viernes	23	5.00	13.00	Sábado	24	6.00	13.00
Martes	27	7.00	16.00 del	Miércoles	28	22.00	5.00 del 29
Jurves	29	22.00	6.00 del 30	Viernes	30	23.00	6.00 del 31
		.00	.00			.00	

MANZANILLO				Chomes y Santa Juana			
Fecha	Salida de Puntarenas		Salida de Manzanillo	Fecha	Salida de Puntarenas		Salida de Chomes
	H	M			H	M	
Sábado	3	1.00	8.00	Jueves	4	4.00	5.00
Lunes	8	6.00	9.00 del	Domingo	4	5.00	7.00
Miércoles	7	4.00	11.00	Martes	6	3.00	8.00
Sábado	10	9.00	16.00	Jueves	8	8.00	11.00
Lunes	12	13.00	16.00	Domingo	11	11.00	14.00
Miércoles	14	11.00	18.00	Martes	13	13.00	16.00
Sábado	17	1.00	8.00	Jueves	15	3.00	6.00
Lunes	19	6.03	9.00	Domingo	18	4.00	7.00
Miércoles	21	5.00	12.00	Martes	20	6.00	9.00
Sábado	24	7.00	14.00	Jueves	22		12.00
Lunes	26	12.00	15.00	Domingo	25	11.00	14.00
Miércoles	28	10.00	17.00	Martes	27	13.00	16.00
Sábado	31	1.00	8.00	Jueves	29	14.00	17.00
		.00	.00				

PUERTO THIEL				PUERTO JESUS			
Fecha	Salida de Puntarenas		Salida de Puerto Thiel	Fecha	Salida de Puntarenas		Salida de Puerto Jesús
	H	M			H	M	
Miércoles	7	4.00	9.00	Sábado	3	1.00	6.00
"	14	11.00	16.00	Sábado	10	9.00	14.00
"	21	5.00	10.00 del	Sábado	17	1.00	6.00
"	28	10.00	15.00	"	24	7.00	12.00
"		.00	.00	"	31	1.00	6.00

PAQUERA				Corozal con escala en Lepanto			
Fecha	Salida de Puntarenas		Salida de Paquera	Fecha	Salida de Puntarenas		Salida de Corozal
	H	M			H	M	
Jueves	1	2.00	5.00	Lunes	5	4.00	9.00
"	8	9.00	12.00	"	12	11.00	16.00
"	15	2.00	5.00	"	19	4.00	9.00
"	22	3.00	11.00	"	26	10.00	15.00
"	29	13.00	16.00	"		.00	.00

AVISO

Todos los servicios que preste esta Empresa deben ser pagados previamente. Para evitar perjuicios y demoras, se previene a los interesados que en lo sucesivo no embarcará ganado cuyo flote no se haya arreglado previamente.

La Empresa

Guillermo Niehaus & Co

AZUCAR

— DE —

GRECIA—A RAGON—SANTA ANA

Agente en Puntarenas con depósito

LUIS CASALVOLONE

Suscríbase a El Herald

TIENDA LA BOLA DE ORO

¡Uua gran noticia!

ENORME BARATILLO

del sábado 16 de los corrientes en adelante

GERENTE: RAFAEL AJOY

SOCIETE DES MOTEURS BAUDOIN

MARSEILLE - FRANCIA

MOTORES MARINOS BAUDOIN

4 - 10 - 20 - 35 HP.

Estos motores están provistos de los más modernos adelantos para satisfacer los deseos de todos nuestros clientes

Representante para Centro América: FRANCISCO DALL ANESE.
Puntarenas—Costa Rica. Apartado 63

FABRICA DE HILO

LA RIOJA

— Ventas por mayor y menudeo —

DEPOSITO PERMANENTE EN «LA EUREKA»

Agente General: *Abelardo Lobo*

AVISO

Muebles de Sarchí

EL DEPOSITO Y AGENCIA ESTA EN LA GRAN SEÑORA de don Fructuoso Garrido

a quien pueden dirigirse.

JUVENAL ALIAR

AVISO

Lancha de motor y vela "NEME"

Sale todos los días 5 de cada mes para los puertos de Dominical, Uvita y El Pozo, regresando enseguida.

Sale los días 15 de cada mes, para los puertos de Dominical, Uvita, Puerto Jiménez y Coto, regresando enseguida.

Para informes sobre tarifa de fletes y pasajes, dirigirse a

DAVID NAJA

Puntarenas, Enero 1930.

Apartado 18.

NUEVA PANADERIA Y TOSTELERIA

LA ESPECIAL

Rafael Chosam & Co.

CONTIGUA AL HOTEL DE JUAN M^o TERCERO

Establecida para dejar satisfecho el gusto más exigente. Se trabaja con la siguiente norma: Riguroso aseo. Harinas superiores escogidas, y buen trato.

Atendemos esmeradamente órdenes para trabajos especiales.

Suscríbase y anuncie en
El Herald

MAN CHON SING

GRAN DEPOSITO DE HARINAS DE TODAS CLASES

Los precios de la plaza

Avisamos a nuestros estimables clientes y al público en general que provisionalmente hemos establecido nuestros negocios en la casa comercial llamada HOP SING, situada en la esquina del muellecito, en la misma acera que queda la ferreteria de don Héctor Esquivel.

En ese local atenderemos todas las órdenes que se nos quieran dar, con la misma prontitud y esmero que siempre lo hemos hecho.

JOSE CHEN APUY & C^o.

Puntarenas, Marzo de 1925.

Vendo, cambio por casa en Puntarenas o hago cualesquiera operación racional, sobre terreno de 93 manzanas de bajura, situadas detrás del cementerio de Pitahaya, con Río Aranjues por uno de sus linderos, y por el otro el camino para Aranjuez, con terrenos de don Arturo Volio al frente.

Hay 60 manzanas de buen potrero de guinea, y el resto montaña, 2 manzanas de plantar nuevo, y otras mejoras.

LEON GUERRA

Puntarenas.

Vendo Motor Diessel

de 40 H. P. Combustible: pe tróleo, perfectamente nuevo.

Dirigirse a CLAUDIO J. PINTO

San José. Ap. 295

Maderas

Aserrada, de las mejores calidades, a precios más bajos que los de plaza. Se reciben órdenes para medidas especiales. Depósito en la esquina Oeste de s Playits.

PINTO Y CALVO

Automóvil Dodge

en muy buen estado, con bumpers, con cuatro llantas nuevas y dos de repuesto en buenas condiciones de servicio, se vende barato. Dirigirse a MIGUEL A. SANTIN en la imprenta de este periódico.

Suscríbase y anuncie
en "El Herald"

Viriline

Fertiline

(NO LOS CONFUNDA)

Productos de la Ciencia Alemana

Después de experimentado con resultados asombrosos se ha hecho el siguiente gran pedido que ya está a la venta. Si Ud. sufre extenuamiento, debilidad, cansancio etc., debe tomar uno de los dos preparados, según sea hombre o mujer.

Pida prospectos al Apartado 38. Puntarenas

Se vende en la FARMACIA MODERNA del Lic Francisco Dobles S, y toda buena Botica

— C10.00 cada frasco de 100 Tabletas —

EL CIGARRILLO ARDON X

El más sabroso por su gusto invariable

J. D. ARDON

SAN JOSE

TACK QUING LUNG CO

Almacén de abaricates
Importación directa
Gerente, Gil Con

Apartado No 75.

Puntarenas

Teléfono No 3

LA REINA

Fábrica de refrescos gaseosos y siropes de todas clases, elaborados con agua filtrada sistema Pasteur y con las mejores esencias europeas importadas directamente.

Depósito constante de la renombrada cerveza **TRAUBE**

RENOVACION CONSTANTE

MACEDONIO ESQUIVEL
Proprietario.

Puntarenas Enero, 1923.

NUEVA PANADERIA

Desde el 7 de los corrientes se ha restablecido la elaboración de PAN, de la antigua y acreditada panadería de Sing Chang & Co. suspendida por consecuencia del último incendio.

Los procedimientos más modernos y el aseo más absoluto será la característica de la Panadería, que estará a cargo de la misma persona que regentaba la de Sing Chang.

Se atienden las órdenes que se hagan, y a la clientela se le celdad del artículo.

CERVEZA TRAUBE

La poca importación de cerveza extranjera, se debe a la expfendida clase que produce la

CERVECERIA TRAUBE

siendo nuestros activo agente en ese puerto
Macedonio Esquivel
San José, 10. de Setiembre de 1917.

LOS PROPETARIOS

INERTOL

PINTURA hidrófuga y anti-corrosiva para pintar techos de zinc. Color negra brillante que seca inmediatamente; no permite el óxido y preserva el hierro de la humedad.

El techo de mi casa está pintado de INERTOL

Para más informes

LUIS CASALVOLONE

Agencia y Depósito

COLABORACION

A dónde vamos?

A donde hemos de llegar

El vespertino de San José (A. B. C.) hace la pregunta: ¿A dónde vamos? y tal pregunta me ha sugerido las presentes líneas:

En Suecia—país que va la cabeza de la civilización y de la administración sana,—tiene establecido hace muchísimos años el sistema de que cada cual pague la contribución según sus entradas y para controlar esto, en cada barrio se nombra una comisión ad honorem de personas honorables que habitan ese barrio y que conocen más o menos los ingresos de cada uno que allí vive o tenga su comercio y pone por ejemplo al sastre, al zapatero, al pulpero, al comerciante, al médico, al dentista, etc. etc., una suma que creé haber ganado durante el año para ponerle la cuota de contribución que le corresponde. Si el contribuyente paga este impuesto que corresponde a su ganancia es señal que está

conforme y el año siguiente le aumentan la cuota. Si entonces se queja viene la comisión y revisa sus libros y si por caso sus ingresos han sido menores de lo que indica la contribución, también la comisión hace la rebaja correspondiente.

Este sistema es una medida muy correcta y muy sana, pues todos pagan así más o menos lo que a cada uno le corresponde tributar y no hay y no puede haber la injusticia de que muchos ricos no paguen nada o impuestos risibles en comparación con sus ganancias y el país tiene una entrada no despreciable.

Hubo un caso en un pueblecito que un año determinaron que cada uno individualmente diera a conocer sus propias ganancias, sin tomar en cuenta la comisión y aquel año hubo aumento de contribución en un 35 por ciento.

E. N.

Cuatro filazos

Aquileo, el siempre recordado autor de «Oncherías» con mano magistral, en sonoros versos y con bello colorido, pintó en su cuadro 'cuatro filazos' esos duelos que tienen su realización en los campos, llevados a cabo sin padrinos.

Y en Guacimal, hace unos tres días, se repitió con detalles más o detalles menos, la escena pintada por Aquileo.

Ramón Mora es un juez de paz del lugar, y parece que quiso hacer un cumplimiento con algunos agitadores de la tranquilidad, y al hacerlo, Abelino Rojas se abalanzó sobre él haciéndole algunos tiros. Mora trató de defenderse, pero acudieron en auxilio de Rojas, Antonio Suárez y Víctor Mora, logrando ocasionar a dicho Juez de Paz, una

tremenda herida en el brazo izquierdo.

Hubo, según nos dicen, disparos de revólver y la barahunda fué infernal, por que como la riña se efectuó en medio de una densa oscuridad, nadie sabía a quien atacaba ni a quien defendía. Lo cierto del caso es que Ramón fué traído al puerto para su curación pero no así a los reos por que hicieron oposición a la autoridad, logrando la fuga.

Se ha encargado de la instrucción del respectivo proceso, el señor Alcalde Primero don Juan José Trejos quien activamente trabaja para esclarecer los sucesos.

Se asegura que será nombrada una comisión para marchar a efectuar la captura de los reos.

Boda próxima

Agradecemos grandemente las siguientes invitaciones:

«Señor: Tengo el honor de invitar a Ud. y familia al enlace matrimonial que contraré con la señorita Eduvigis Espinoza el sábado 24 del corriente mes a las 7.30 p. m. en la iglesia parroquial, saliendo de la casa de don Raul Jiménez y pasando después del acto al Centro Cultural de Obreros.—Juan Méndez».

El Centro Cultural de Obreros tiene el gusto de invitar a Ud. y familia al baile que dará en honor de los consocios

caballero don Juan Méndez y la señorita Eduvigis Espinoza a continuación del acto nupcial, comprometiendo nuestra gratitud con su asistencia.

Comité organizador: Lisímaco Espinoza, Raul García, Alcides Casares, Luis García, Sofía Enriquez, Rosa Ochoa, Mercedes Serrano, Angela Casares.

Puntarenas, mayo 1930'.

Desde ahora adelantamos nuestras sinceras felicitaciones a los futuros esposos, deseándoles en su nuevo estado, muchas dichas y felicidades.

Ayer en la iglesia

Celebróse ayer en la iglesia parroquial una solemne misa en honor de Santa Rita de Casia.

Una magnífica orquesta, la del maestro Zamora, fué contratada para tocar en esa misa que un devoto de la santa mandó cantar en el día consagrada a ella en el calendario.

La concurrencia fué grande, y la ceremonia revistió pomposidad sin precedente.

Semilla de Jaragua

GARANTIZADA y a bajo precio vende

Leon Guerra

H. M. PARIS T.

MECANOGRAFO

Hace saber a su numerosa clientela que siempre está en la mejor disposición para hacer los trabajos de limpieza y reparación general de MAQUINAS DE ESCRIBIR, VICTR. LAS MAQUINAS DE COSER, a más de trabajos en asuntos ELECTRICOS, contando para ello con un nuevo y lucido estuche de herramientas modernas.

No olviden la práctica y larga experiencia que en este ramo se tiene y los muchos elogios que están a la vista de quienes los solicitan, para la efectividad de estos trabajos para complacer los más exigentes.

Los trabajos son estrictamente al contado.

HOTEL METROPOLI

CANTINA—RESTAURANT

Frente al Banco Anglo

San José, C. R.

Apartado 1193—Telef. 2861



¡Pobrecita!

Los dolores se calmarán al momento de aplicarse Mentholatum y sus propiedades antisépticas evitarán infecciones.

El remedio ideal para cortadas, quemaduras, catarros, etc. De eficacia universalmente reconocida. Rechace las imitaciones.

A Base de: Mentol, Alcanfor, Eucalipto, Aceite de Bórneo, Aceite de Pino, Aceite de Guaiacón, Cera Parafina, Puro.



Día a Día

Se Conquistán Nuevos Amigos

El éxito de las Píldoras de Foster—la aprobación del público durante medio siglo—es un hecho convincente de su valor. En todo el mundo se conoce y recomienda este medicamento notable, y al usarlo se han beneficiado millares y millares de personas. Cuando Ud. necesite un remedio para los riñones puede confiar en el mérito de las Píldoras de Foster.

Si padece Ud. de dolor de cintura, camina con dificultad y está cansado y sufre con frecuencia de dolores reumáticos e irregularidades molestas de la vejiga, preste ayuda a sus riñones con las Píldoras de Foster. Por lo común, se pueden corregir con facilidad los primeros síntomas, pero la tardanza puede producir una enfermedad grave. Pida Ud. a su farmacéutico las legítimas—

PILDORAS DE FOSTER



EL DOMINGO EN EL SUN YAT SEN

Para el próximo domingo 25 de los corrientes, la empresa del popular Sun Yat Sen nos prepara una grata sorpresa cinematográfica con la exhibición de la interesante y bella Super-Producción de delicado arte francés, titulada: LOS TRASATLANTICOS. Es un emocionante y conmovedor drama social que se desarrolla en el mar, con preciosos e imponentes paisajes marítimos y verdaderos méritos artísticos.

Esta regia película está in-

terpretada por el gran actor **Aime Simon Girard**, el famoso protagonista de "Los Tres Mosqueteros" y de "El Rey Galante".

Es esta cinta producción de la renombrada casa pelicular de París **GAUMONT**, de fama mundial.

Siempre habrá exhibición de Revista mundial **METRO GOLDWYN** que tanto han gustado a este inteligente público. Ver para creer y no ser engañados.

Sociales y Personales

LOS QUE VIAJAN

Marchó a la capital acompañado de su señora esposa doña María Luisa y de su niña María del Socorro, el amigo don Carlos Barahona, Gobernador de la Provincia. Doña María Luisa y la chiquitina pasarán allí una larga temporada.

—Por la vía aérea salió ayer para David, Chiriquí, don Luis París, quien va allá a traer a sus señoritas hijas Sarita y Rolanda.

—Don José María Yglesias regresó de San José.

—Don Ramón Araya regresó de la capital.

—De su temporada por San José volvió doña Luisa V. de Wathen y niño.

—Del mismo lugar llegó la señorita Esmeralda Valle.

—Don Emilio Sabater regresó a Paquera.

—Regresó a Manzanillo don Vicente Solano.

—Del interior regresó don Manuel Obando.

—Llegó de Nicaragua el señor don Armando Pérez Mora.

—De Alajuela llegó doña Dolores C. de López.

—Vino de Cartago Mr. John Saxe, Gerente de la Compañía Eléctrica de este puerto.

—Saludamos de paso para la capital al amigo don Mario Urbini, quien llegó al puerto por la vía aérea procedente de Centro América, a donde había marchado en asuntos relacionados con sus negocios teatrales.

—Don Abel Guevara regresó de San José.

—De la capital regresó don Hernán Román.

Lea usted EL HERALDO